



Communiqué de presse Pour diffusion immédiate

Un géant surgit de la rivière Jacques-Cartier !

Sainte-Catherine-de-la-Jacques-Cartier, 5 juillet 2025

La Corporation du bassin de la Jacques-Cartier (CBJC) a procédé aujourd'hui à l'inauguration d'un impressionnant **saumon géant** en bordure de la route 138, à l'entrée du chemin menant au **site récréotouristique de la Passe migratoire de la Jacques-Cartier**, situé à Cap-Santé.

Ce nouveau monument emblématique agit comme un repère visuel fort, facilitant l'accès au site d'interprétation consacré au saumon atlantique. Ce lieu, unique en son genre, propose des animations éducatives de grande qualité dans un environnement doté d'installations modernes, attrayantes et immersives.

Le public est invité à (re)découvrir ce site d'exception pour **l'observation du saumon atlantique**, particulièrement en juillet, période idéale pour observer les saumons en pleine migration à travers les fenêtres immergées – une expérience immersive où l'on a littéralement l'impression de nager à leurs côtés.

Le projet a été rendu possible grâce à l'appui de la **Ville de Cap-Santé**, de **Desjardins – Caisse du Centre de Portneuf**, de **Destination Québec cité** (via le **Programme de soutien à l'industrie touristique – PSIT**), ainsi qu'à un investissement tiré des fonds dédiés de la CBJC. Il n'aurait toutefois pu voir le jour sans le soutien financier essentiel de plusieurs partenaires et collaborateurs de longue date, dont **Liberty Power**, propriétaire du barrage Donnacona et de sa centrale hydroélectrique du côté de Cap-Santé.

« Il y a deux ans, presque jour pour jour, nous inaugurons les installations de mise en valeur de nos efforts collectifs de restauration du saumon dans la Jacques Cartier et, partant, de l'ensemble du bassin de cette magnifique rivière. Aujourd'hui, nous dévoilons l'installation d'un « marqueur » plus frappant qui met clairement en évidence l'entrée du site pour les visiteurs. C'est une autre étape dans notre démarche d'amélioration continue du site qui s'intègre dans le volet « nature » de Tourisme Portneuf. »

Claude Sauvé, Président de la CBJC

Certains partenaires ont également pris la parole.

« Chez Desjardins, nous croyons profondément que chaque communauté regorge de rêves, de projets et de personnes prêtes à les concrétiser. La mise en valeur du saumon, ici à la Passe migratoire de la Jacques-Cartier, en est un bel exemple. Ce projet permettra à un large public de découvrir et d'en apprendre davantage sur le majestueux saumon atlantique. Grâce à la contribution de la Caisse, 11 groupes scolaires ont d'ailleurs pu être accueillis en juin dernier. »
Clément Brière, Président du Conseil d'administration de la Caisse Desjardins du Centre de Portneuf

« Aujourd'hui, nous ne dévoilons pas simplement un monument : nous réaffirmons notre engagement à protéger notre rivière, notre patrimoine naturel et ce lien précieux qui nous unit au saumon atlantique. La passe à saumon que nous célébrons aujourd'hui est la preuve vivante de ce que nous pouvons accomplir collectivement pour préserver la richesse de notre environnement. C'est un projet qui témoigne de notre capacité à agir pour l'avenir, à maintenir la biodiversité et à léguer à nos enfants un milieu plus sain et plus vivant. Et la dimension de ce monument — gigantesque, avouons-le — est à la hauteur du travail colossal accompli et du dévouement sans faille des gens de la CBJC et de ses membres, qui, année après année, ont consacré temps, énergie et passion pour rendre ce projet possible. À travers cette œuvre, nous rendons hommage à tous ceux et celles qui ont surveillé la rivière, sensibilisé la population et cru à ce rêve collectif. »
Danny Perron, Conseiller de la ville de Cap-Santé et membre du CA de la CBJC

« Ce monument, à l'entrée du Chemin de la Passe migratoire, vient non seulement rappeler l'importance du saumon atlantique pour notre écosystème, mais il témoigne aussi de l'engagement de toute une communauté à protéger et mettre en valeur cette richesse naturelle. En combinaison avec le Parc de l'embouchure de la Jacques-Cartier, c'est grâce à des projets comme celui-ci que nous pouvons continuer d'offrir aux citoyens et aux visiteurs un lieu où la nature, la faune et l'histoire se rencontrent et se transmettent.
Claude Léveillé, Maire de la ville de Donnacona

« Fondée en 1979, la Corporation du bassin de la Jacques-Cartier joue un rôle important pour la gestion du bassin avec une approche axée sur le développement durable. Le monument symbolise la présence de la passe migratoire, en plus de devenir un emblème unique pour la rivière à saumon la plus au sud du fleuve Saint-Laurent, mais également la seule à se déverser en eau douce. La passe migratoire gagne à être découverte, tout comme la rivière Jacques-Cartier riche en paysage et en biodiversité »
Joël Godin, Député fédéral.

« La Passe migratoire de la Jacques-Cartier, un lieu emblématique de Portneuf que j'ai déjà eu le plaisir de visiter à plusieurs reprises et de participer à un transport du saumon en camion qui fût une expérience mémorable. Ce nouveau monument qui symbolise à la fois une réussite collective et une prouesse technique. Je remercie toute l'équipe de la CBJC pour son travail exceptionnel au quotidien, notamment pour la mise en valeur de la rivière Jacques-Cartier. C'est toujours une fierté pour moi d'accompagner la CBJC dans ses beaux projets. »
Vincent Caron, Député provincial

À la suite de la cérémonie officielle et de la coupure du ruban, les personnes présentes ont été invitées à une visite guidée du site de la Passe migratoire par le directeur général de la CBJC, où elles ont pu observer 4 saumons à travers les fenêtres d'observation, ainsi que les manipulations nécessaires à leur transport vers les meilleurs sites de fraie situés en amont de la rivière Jacques-Cartier. Un goûter convivial a été servi, accompagné de breuvages dont les bières locales de la **Brasserie La Fosse**.

Pour plus de renseignements, vous pouvez visiter le www.cbjc.org ou communiquer avec la CBJC par téléphone au 1-888-875-1120 ou par courriel au info@bjc.org.

-30-

Renseignements médias

Corporation de bassin de la Jacques-Cartier

info@cbjc.org

418-875-1120 # 300



* Personnes sur la photographie « Coupure du ruban » de gauche à droite :

Danny Perron, Conseiller de la ville de Cap-Santé, Michaël Leblanc, Directeur général de la CBJC, Claude Sauvé, Président de la CBJC, Vincent Caron, Député provincial, Joël Godin, Député fédéral et Clément Brière, Président du Conseil d'administration de la Caisse Desjardins du Centre de Portneuf.